
! ! ! ! !科技人员是科技创新

的核心要素" 是创造社会财

富不可替代的重要力量"应

当是社会的中高收入群体#

在基础研究收入保障机制

外"还要创新收益分配机制"

让科技人员以自己的发明创

造合理合法富起来" 激发他

们持久的创新动力# $

!!!李克强总理出席国

家科技战略座谈会时说"

!根据交易所监控报告

和投诉举报反映" 证监会已

组织稽查执法力量" 重点针

对 ! 月 "! 日集中抛售股票

等有关线索进场核查# $

!!!昨天下午# 证监会

新闻发言人张晓军表示"

!相信我们"相信我们"

我们有能力#处置$# 不要着

急"坐好"坐好# $

!!!深航台州飞广州航班

上歹徒纵火后#空姐安抚乘客"

!飞机之上又是动刀"又

是纵火"他的刀%打火机%可燃

液体又是如何带上飞机的& $

!!!公众疑问重重#调

查仍在继续" 台州机场今起

暂停运行"

!事业单位教师人员必

须在 "%号一天在淘宝网上消

费 &''元"校长消费 "'''元"

以支持我市新型创业模式# $

!!!多名网友投诉#河

南汝州市临汝镇多所学校下

发通知# 强制教师们去农村

淘宝网购物"

!只是动员非强制"是校

长领会错了意思# $

!!!当地政府回应"

!媒体对释永信报道中"

对于举报的私生女的户籍信

息身份证号家庭住址等完全

照登"我觉得大为不妥#这不

但泄露隐私" 而且违反对未

成年人的保护# 孩子是无辜

的" 把她放到公共领域予以

曝光拷问"有必要吗& $

!!!专栏作家梁发芾说"

!到底想歌颂什么&拐卖%

家暴竟然被忽略不记"歌颂起

了郜艳敏留在乡村当老师的

故事"乡村教育的问题是归政

府管的吧"你这么一歌颂"跑偏

了整个问题的核心"这不是加速

了人口买卖么"忽视犯罪行为跑

来歌颂故事& 我就问一句"如果

被拐卖的是你"你还能这么悠然

自得地去拍出这样的影片么& $

!!!昨天#微博被$嫁给

大山的女人%主题刷屏#网友

指责同名电影及 $最美乡村

教师候选人%报道导向有误"

!大家不要爱特我了"借

国宝圆圆这事儿回应下"假

怀孕这事儿真是没有啊"我

从气愤都转无奈了" 以后对

待网络谣言真心希望大家理

智冷静# 还有" 虽然都叫

()*+)'熊猫("但我人真没国

宝圆圆那么机智的# $

!!!昨天# 有新闻称大

熊猫圆圆为吹空调假怀孕#

网友联想到前段时间流传的

$葛天假怀孕% 一事加以调

侃#葛天回应"

! ! ! ! !能上不能下"是长期制约干部

工作的难点问题" 虽然近些年作了

很多探索"但一直没有有效解决"相

关法规制度还是一块短板# $

!从实践看"推进领导干部能

上能下的难点"主要是怎样把那些

没有大过% 没有严重违纪违法行

为"但在其位不谋其政%能力素质

不适应的干部调整下来# $

!!!中组部负责人说"

!本规定所称推进领导干部能

上能下" 重点是解决干部能下问

题# $

!着力解决为官不正%为官不

为%为官乱为等问题"促使领导干

部自觉践行)三严三实*要求"推动

形成能者上%庸者下%劣者汰的用

人导向和从政环境# $

!!!&规定'第二条"

!"''%年起实施的+关于实行

党政领导干部问责的暂行规定,"明

确了 !大情形领导干部会被问责"

包括决策严重失误"群体性%突发性

事件处置失当"管理%监督发生特别

重大事故等# 在此基础上"+规定,追

加了 &类会被问责的情形"明确)在

较短时间内连续出现违纪违法问

题*%)形式主义%官僚主义%享乐主

义和奢靡之风比较突出*%)选拔干

部任人唯亲% 营私舞弊" 或者对配

偶% 子女及其配偶和身边工作人员

约束不力*等"将被问责# $

!!!&规定' 中增加了干部需

$问责%的情形"

!+规定, 追加的 &类问责情

形"都是针对十八大以来发现的突

出问题"八项规定顶风违纪%干部

选拔搞团伙%纵容)身边人*经商办

企业"仅是各轮中央巡视"就多次

提及# 前不久刚结束的 ",家央企

专项巡视"武钢%东方电气就被指

出)身边人*问题# $

!!!国家行政学院教授竹立家

点评&规定'"

!+规定,明确了不适宜担任现

职的十大情形"官员只要触犯了其

中的一种情形"经组织提醒%教育

或者函询%诫勉没有改正"就将被

认定为不适宜担任现职"必须及时

予以调整# 这十大情形包括)在重

大原则问题上立场不坚定"关键时

刻经不住考验*%)在领导班子中闹

无原则纠纷的*%)不执行重要情况

请示报告制度"或者个人有关事项

不如实填报甚至隐瞒不报的*%)为

官不为%庸懒散拖*%)品行不端"违

背社会公德*%)裸官*等# $

!+规定,的重点和亮点"就是

上述关于调整不适宜担任现职干

部的相关规定# $

!!!中组部负责人表示"

!近年来屡次发生的官员)艳

照门*)视频门*事件"特别是中纪

委通报被调查官员的问题时屡次

采用的)与他人通奸*表述"表明一

些官员违背社会公德"因此将违背

社会公德"以及为官不为%庸懒散

拖% 裸官等列为 )不适宜担任现

职*"具有现实意义# $

!不过"本着珍惜人才原则"应

给予向下调整的官员再度复出的

机会#但其中一个核心问题就是官

员的表现%工作业绩"由谁来评估

评议& 怎样才能科学%客观地评价

一个官员的政绩&希望还有一些配

套细则出台# $

!!!国家行政学院教授竹立家

认为"

! ! ! !如今! 上海中心城区市民出行

!"#选公交!好事" #十二五$规划里!

市民公交出行预期是要达半数的%

再看看申城公交日均运量!什么

样& 一边是地铁上涨 $%#'一边是地

面公交下降 &#% 一边是高峰时段!地

铁车厢内拥挤如#沙丁鱼罐头$'一边

是专用道上奔跑的公交车里!乘客稀

疏!舒适度(性价比完胜专车%

与此相关的!是昨天的一场故障%

昨天! 轨交 $号线因供电设备故

障!早上 '时 !"分!申通地铁发布消

息!锦江乐园往徐家汇方向列车中断运

营!预计影响时间(!分钟以上!请乘客

们及时调整出行路径!以免耽误行程%

然后!大客流疏散%

高温酷暑天!此情此景!该是何

等窘迫!不必赘言% 不幸中的万幸!因

为有应急预案!大客流终于安全疏散%

故障的起因!是供电设备!自有

技术专家来解决技术问题%这里!我

们要关注的!是几组数据!以及数据

背后!申城公共交通规划为适应#安

全需求$而可能呈现的趋势%

如今! 公交尤其是轨交在高峰

时段常处于超负荷运行状态)**

+潮汐式通勤$和+沙丁鱼罐头$!已

是申城公交运行新常态%

目前! 申城地铁日客流超过

)!"万人次! 周末超过 $"""万人

次%而在 &"$(年全市公共交通日均

客运量 $!&$万人次!同比增长 !#%

其中!轨道交通日均客运量 ''(万人

次!同比增加 $%#!占全市公共交通

日均客运量的 !$#!单日最高客运量

达到 $"&*万人次'地面公交日均客

运量 '%"万人次!同比下降 &#!占全

市公交客运量的 (*#'市内水上客运

日均客运量 $'万人次! 同比下降

)#!占全市日均客运量的 $#%

这些数据!足见公交负荷之重!

尤其是轨交!可谓+不堪重负$% 那

么!为什么那么多的人宁可做+沙丁

鱼$!也要乘坐+高峰轨交$&

&"$&年!曾有一次+公交出行

方式选择意愿测试$***市交港局

会同申通集团以 +(*号线为试点开

设平行直达公交线路! 缓解 +(*号

线部分区段客流拥堵%结果表明!公

交实在吸引力不足***平行直达公

交开通第一天! 早高峰 *号线平行

直达公交乘坐率平均仅为 %人,班

次%交港局分析如此情形的主因是,

地面道路资源紧缺!相对轨道交通!

地面交通的准点率难掌控%

那么!怎么让地面公交多点吸引

力&路权优先-于是!交港管理部门力

推公交专用道路!让平行公交线路享

有路权优先(信号优先的优势% &"$&

年 +月! 延安路沿线 $&'路公交车

率先安装+公交电子警察$!抓拍社会

车辆不当驶入公交车专用道违法行

为! 一个多月里就有 &!张违法告知

单警告,不得擅用+公交专用道$%

今年! 申城公交专用道达 %""

公里%路权优先的地面公交!高峰状

态! 今非昔比! 不但跑得利落了'而

且!车厢里也比早些年不知道宽松多

少倍!一种说法是!专用道上公交车

的乘坐舒适度比+专车$还+专车$%

可是!即便这么舒服!去年地面

公交的日均客运量还是减少了 &#!

地铁却增加了 $%#%

既然有了+路权优先$!人们为

啥还是青睐地铁呢&

试想!高温酷暑!早上上班!你却

不知道出了家门到坐上公交车!候车

是要花 $"分钟!还是 $!分钟'到了

车站!铁皮候车亭下铁皮坐椅!仿佛铁

板烧./这样!你还想坐公交车吗&

其实!这些问题!都不是问题%

智慧城市! 让每部手机都能即时播

报公交等候时间' 价廉物美的各类

防晒防热新材料! 让候车亭跟 +金

属$再见!不难%

问题是! 智慧城市方便公交出

行的信息手段! 是否普及覆盖了所

有市民&问问我们身边的人!普及率

有 &"#吗& 今天!这种普及!十分迫

切%至于候车亭之类的细节!也是城

市管理不能不做的改进%

上周! 市人大常委会对公交安

全的专题询问中! 已有人大代表指

出!轨道交通(地面交通(市内水上

客运这三种交通方式! 并非此消彼

长%应对城市激增的人口压力!不同

出行方式如何优化网络布局! 分担

轨交过重负荷!不止事关出行便捷!

更事关城市安全% 来自市发改委和

市规土局的应答是, 申城公交的确

是要统筹发展)))以轨交为骨干!

以地面为基础! 以水上为补充% 目

前!公交规划布局的确也存在+最后

一公里$问题!比如!轨交和地面公

交的配套网络!还有待形成合力%

此外!为轨交减负!价格杠杆也

是备用措施% 如果地面公交相对轨

交!价格更有吸引力'如果对开设的平

行公交路线实施更合理的经营亏损补

贴! 充分调动公交企业的积极性!用

服务品质提升地面公交的吸引力%结

果!会怎样& 届时!面对优势+难分伯

仲$的多种公交出行方式!铁了心要

做+沙丁鱼$的!恐怕不会是多数%

+十三五$规划正在制定中!申

城公交!在经历了成长的烦恼后!将

呈现出怎样的新格局!值得期待%

!
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如何不做地铁“沙丁鱼”？
姚丽萍

中央明确哪些干部该!下"

本栏编辑 姜燕

近日，中共中央办公厅印发了《推进领导干部能上能下
若干规定(试行)》(以下简称《规定》)。这是首个明确哪些情形
领导干部该“下”的规定。

昨天，中组部负责人就《规定》答记者问，并透露去年8
月29日，中央政治局常委会、中央政治局会议审议《深化党
的建设制度改革实施方案》时，习近平总书记指出要从严治
党、从严管理干部，要下功夫把干部的问责、惩处制度抓好，
建立领导干部能上能下的制度机制。
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